

AÑO NUEVO, IMPULSOS RENOVADOS.

Ha empezado un nuevo año y como siempre los mejores deseos aparecen en nuestras felicitaciones, también los buenos deseos ambientales, sin embargo los problemas a los que nos enfrentamos no sólo necesitan buenos deseos, sino acciones decididas y empeño para transformar una realidad poco favorable. Este año 2005 es además el de nuestro 25 aniversario, por ello queremos que éste no sea un año cualquiera y tenemos la ilusión y el convencimiento de que así será.

Se están dando pasos importantes que pueden llevarnos hacia un modelo distinto de gestión del agua y la derogación del trasvase ha sido la mejor noticia en muchos años, sin embargo aún es necesario concretar mucho más todas las medidas que se han apuntado como alternativas e incorporar de forma irrenunciable, medidas de control de la demanda y de ahorro en el consumo. Apoyamos las propuestas del Ministerio de Medio Ambiente presentadas al Consejo Nacional del Agua y creemos que este tipo de propuestas deben ser puestas en marcha de forma inmediata.

Nuestro país se está enfrentando en los últimos meses a un proceso de apertura a los cultivos transgénicos totalmente desconocido hasta ahora. Desde el Ministerio de Agricultura se están tomando medidas, que más que proteger un desarrollo rural armónico están planteadas para agilizar el desarrollo de la industria alimenticia transgénica, aceptando la contaminación genética de nuestro cultivos como un "hecho inevitable" y contraviniendo la mayoría de la legislación europea sobre este tema y los estudios existentes hasta el momento.

El cumplimiento del Protocolo de Kioto y la necesidad de intensificar la lucha contra el Cambio Climático más allá del año 2010 no sólo tiene que ser una prioridad de gobierno, sino que tiene que calar en la opinión pública, para ello tenemos que utilizar todas las herramientas a nuestro alcance y es imprescindible generalizar las medidas

tendientes a aumentar la corresponsabilidad de los ciudadanos y ciudadanas, principales actores en la reducción de las emisiones difusas, directamente a través de sus propios comportamientos o indirectamente a través de su compromiso como consumidores. Así mismo el Plan Nacional de Asignaciones necesitará de toda nuestra atención para poder evaluar si realmente ha respondido al objetivo de frenar el aumento de emisiones tal y como es imprescindible que se haga de forma inmediata.

Este año debería generalizarse el proceso de revisión del Plan Nacional de Residuos que finaliza en 2006, para nosotros es inaplazable la puesta en marcha de medidas tendentes a la generalización del compostaje descentralizado pues ha demostrado sobradamente su capacidad de, no sólo reducir el volumen y el peso de los residuos, sino de generar procesos de mejora en la separación selectiva realizada por los y las ciudadanas.

Hay muchos más problemas que afectan a nuestro medio ambiente y que van a necesitar un tratamiento urgente por parte de los distintos gobiernos y sobre los cuales Amigos de la Tierra España prestaremos nuestra atención, pero queremos incidir en algo que nos parece fundamental, la necesidad de que todo esto se haga con la más estrecha colaboración entre las administraciones públicas y las entidades sociales y muy especialmente las ONG ambientales, por ello es imprescindible que se incluya a nuestras entidades como destinatarias del 0,52% del IRPF y que mientras esto se hace realidad, se aumenten de forma significativa los fondos destinados a favorecer que la sociedad y sus entidades, participen con propuestas, proyectos y programas en la solución y estudio de los retos ambientales con los que se enfrenta nuestro país y nuestro planeta. 

Daniel Sánchez Gutiérrez

*Coordinador de Amigos de la Tierra España
miembro de Friends of the Earth International*